

Gemeinde Sulzbach-Laufen, SHA (2.520 EW, 335 m ü. NN)

Schloss Schmiedefeld (12. Jh.)

Errichtet von den Herren von Schmiedefeld. Von der ursprüngl. Burg zeugen nur noch mächtige Buckelquader-Grundmauern. Mehrfach umgebautes Schloss, in dem ab dem 16. Jh. mehrere Angehörige der Limpurger Schenken-Familie residierten. Privatbesitz, nur Außenbesichtigung.

Gemeinde Sulzbach-Laufen
Eisbachstr. 24, 74429 Sulzbach-Laufen
Tel.: 07976/91075-0, Fax: 07976/91075-23
www.sulzbach-laufen.de

Kransburg (frühes 6. Jh.)

Am Schnittpunkt der alemannisch-fränkischen Grenze auf dem Kransberg zwischen Laufen und Sulzbach errichtet, mit typisch fränkischer Kastellage geführt. Die Bedeutung des fränkischen Stützpunktes auf dem Kransberg hat mit der allmählichen Eingliederung Alemanniens ins Frankenreich nachgelassen. Die Anlage besteht als Stützpunkt fränkischer Herrschaft weiter und gehört zuletzt zur Burg Schmiedefeld. Burgreste aus der Zeit der späten Romanik zeigen noch Buckelquadermauern sowie eine Reihe von fünf kleeblattförmigen Arkaden des vermuteten Wohnbaues. Sie sind zeitlich der ausgehenden Stauferzeit zuzuschreiben.

Michaelskirche

Ersterwähnung um das Jahr 1024, wahrscheinlich älter. Lange Zeit aus Holz. Beim grundlegenden Umbau im Jahr 1754 fand man Steine mit der römischen Ziffer als Jahreszahl 1049 und 1205. 1754 zu einem massiven Gebäude umgebaut. Neuer massiver Turm 1892.

Gemeinde Sulzbach-Laufen

Heerbergskirche (15. Jh.)

Wahrzeichen der Gemeinde auf einem Bergkamm. In zahlreichen Beschreibungen als „kostbares Kleinod“ des Kochertals bezeichnet. Durch Schenk Albrecht von Gaildorf erbaut. Eine Glocke im Turm trägt die Jahreszahl 1497, im selben Jahr auch Weihung zur Wallfahrtskirche. Die Madonna von Heerberg befindet sich heute im Kernermuseum in Weinsberg.

Schlosskirche in Schloss Schmiedefeld (Um 1594/95)

Eine der wenigen Sakralbauten der Renaissance im LK Schwäbisch Hall. Gestiftet von Schenkin Eleonore, der Gemahlin des Schenken Johannes. Bis vor wenigen Jahren in Privateigentum und bis zur Unkenntlichkeit verbaut und verunstaltet. Der örtliche Heimat- und Kulturverein ist seit 1993 Eigentümer und hat das Kulturdenkmal über 8 Jahre lang umfassend renoviert. Ansprechpartner für Besichtigungen oder Veranstaltungen in der Schlosskirche ist der Vorsitzende des Heimat- und Kulturvereins.

Heimat- und Kulturverein Sulzbach-Laufen
Helga Haas Tel.: 07976 1314

Altenbergturm (564 m ü. NN)

Im Jahr 2007 mit einer modernen und sehr ansprechenden Konstruktion neu erbauter Aussichtsturm. Der 38,3 Meter hohe Turm bietet einen herrlichen Rundblick auf die Kaiserberge der Schwäbischen Alb, die Hohenloher Ebene, die Eilwanger Berge und die Ostalb. Der Turm ist vom Parkplatz an der K 2633 nach Hohenberg bequem in ca. 15 Gehminuten zu erreichen. Er ist immer geöffnet. Der Eintritt ist frei.

Gemeinde Sulzbach-Laufen

Kochertaldrainie

Auf dem verbliebenen Gleisstück der ehemaligen Oberen Kochertalbahn ging im August 2009 die erste Drainenbahn in Baden-Württemberg in Betrieb. Die zur Verfügung stehende Strecke von 4 km beginnt in Laufen und endet vor Untergröningen (Ostalbkreis).

Uhlbachhof
Uhlbach 1
74429 Sulzbach-Laufen
Tel.: 07976 213, E-Mail:
kontakt@uhlbachhof.de
Handy: 0152 / 532 230 04